La règle de saint Augustin commentée

Les pères de l'Église sont souvent l'objet d'études érudites peu accessibles aux non-spécialistes. Au contraire, l'ouvrage du R.P. Agostino Trapè (+1987), ancien prieur général de l'Ordre de Saint-Augustin, nous livre, non des détails d'érudition, ni une étude scientifique, mais un fruit de ses années de vie religieuse et de supériorat.

Cette édition française contient trois parties.

- 1. Question historique. Après avoir placé la rédaction de la règle dans le cadre de la vie de saint Augustin, l'auteur fait brièvement justice des thèses qui en refusaient l'authenticité et tient que le texte original est bien la *Regula ad servos Dei*, destinée aux moines.
- 2. Texte et notes. La traduction est celle du P. Luc Verheijen, déjà publiée dans la collection Vie monastique. Chaque paragraphe est suivi d'une brève annotation du P. Trapè.
- 3. Commentaire doctrinal. C'est la partie la plus riche et la plus développée. Le P. Trapè, à l'aide de sa large connaissance des oeuvres de saint Augustin et de son expérience de la vie religieuse, nous fait pénétrer dans l'esprit du monachisme

augustinien. Après avoir présenté les grands thèmes qui inspirent la règle (charité, beauté contemplative, rayonnement apostolique, liberté dans la grâce), l'auteur en explicite et illustre les traits fondamentaux à l'aide de nombreuses citations tirées des oeuvres du docteur de l'Occident. La clef de la règle est constituée par la charité et l'humilité. Cette charité est vécue concrètement dans la vie commune fondée sur les conseils évangéliques. La prière, l'ascèse et la lectio divina en sont la nourriture quotidienne. Avec la règle elle-même l'ouvrage conclut sur l'observance régulière.

Les rares allusions à Vatican II sont sans gravité et n'infirment pas l'orthodoxie et le sérieux de l'ensemble.

Le texte de la règle de saint Augustin est bref. Cet opuscule du R.P. Trapè permet d'en découvrir la richesse et édifiera tous ceux qu'intéressent la vie monastique et, plus généralement, la recherche de la sainteté.

J.-M. Rulleau

Agostino Trapè, *La règle de saint Augustin commentée*, Bellefontaine, « Vie monastique », n. 29, 252 pages.



LE SEL DE LA TERRE

Donner le goût de la sagesse chrétienne

Revue trimestrielle de formation catholique

Maintenir et conserver la saveur du sel de la doctrine quand tout autour devient insipide par la suite de l'abandon de Dieu, c'est le défi que la revue s'impose par son nom même. Le Sel de la terre vous offre tous les trois mois des articles simples, diversifiés, adaptés et d'une sureté doctrinale éprouvée afin de nourrir votre vie spirituelle.

- <u>Simple</u>, le *Sel de la terre* ne requiert de ses lecteurs **aucun niveau spécial de connaissance** ; il s'adresse à tout catholique qui veut approfondir sa foi.
- <u>Diversifié</u>, le *Sel de la terre* propose à tous une **formation catholique vraiment complète**: études doctrinales et apologétiques, spiritualité et Écriture sainte, histoire et arts de la civilisation chrétienne viennent tour à tour nourrir votre intelligence.
- Adapté, le *Sel de la terre* présente les vérités religieuses **les plus utiles** à notre temps et dénonce les erreurs qui menacent aujourd'hui les intelligences.
- <u>Traditionnel</u>, le *Sel de la terre* est publié sous la responsabilité d'une communauté dominicaine qui se place **sous le patronage de saint Thomas d'Aquin**, pour la sûreté de la doctrine et la clarté de l'expression.

Cet article vous a plu? Vous pouvez :

Vous abonner Découvrir notre site

Faire un don

Trouvez plus de 1000 articles en accès libre!